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05要闻·莲都

□ 记者 王秋蕊

本报讯 11月 3日下午，莲都区召开全区领

导干部会议，传达学习党的十九届五中全会精

神。市委常委、区委书记徐光文主持会议并讲

话，区委副书记、区长陈豪传达。

会议指出，党的十九届五中全会是在“两

个一百年”奋斗目标历史交汇点上召开的一次

十分重要的会议。全区上下要把学习宣传贯

彻全会精神作为当前首要的政治任务，积极开

展形式多样的学习宣传贯彻活动，让全会精神

深入基层、深入群众、深入人心。

会议强调，要坚持深学深悟，切实把思想

和行动统一到全会精神上来。习近平总书记

在全会上的工作报告和重要讲话，作出了新的

“重要战略机遇期”的重大判断，阐述了“实现

什么样的发展”的重大问题，明确了“如何实现

发展”的奋斗路径，思想深邃、论述精辟、内涵

丰富，为我们做好工作提供了强大思想武器和

行动指南，全区上下务必要学习好、领会好、贯

彻落实好。

会议要求，要坚持对标对表，谋划好编制

好莲都区“十四五”规划。学习贯彻全会精神，

最直接的就是要体现到莲都区“十四五”规划

的编制上，必须抓紧抓实抓好。要突出高水平

衔接。紧密对照党的十九届五中全会精神，以

及接下来将要召开的省委、市委全会精神，努

力编制出一个符合上级要求、贴合莲都实际、

体现人民期盼、引领未来发展的高质量规划。

要突出高标准布局。锚定“发展头雁、创新标

兵、实干先锋”目标，围绕“1+2+7”区域布局，以

碧湖新城建设为重点，增强规划编制的针对

性、前瞻性、指导性和引领性。要突出高质量

问策。要开门问策、集思广益、群策群力，最大

限度的凝聚人心、凝聚智慧、凝聚力量。

会议强调，要坚持善作善成，全力以赴抓好

当前各项工作。学习贯彻全会精神，最根本的

就是要抓好莲都经济社会的各项事业，奋力交

出高分报表。要一鼓作气抓好四季度经济工

作，全力冲刺四季度，努力实现全年赢；要一以

贯之抓好项目落地和储备工作，为加快发展注

入新动能；要一丝不苟抓好省委巡视整改工作，

问题不解决绝不罢休，整改不到位绝不收兵；要

一刻不松抓好村社换届工作，努力选出组织认

可、群众满意的好干部；要一如既往抓好安全生

产和公共安全工作，努力建设更高水平的平安

莲都，为全力夺取“一星级平安金鼎”打下坚实

基础。同时，要打好疫情防控持久战。
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□ 记者 王秋蕊

本报讯 11月 4日，市委常委、区委书记徐

光文驱车来回 4个多小时，深入峰源乡督导村

级组织换届工作及山区乡镇产业发展，他走进

田间地头、探访高山茶园，与基层干部座谈，共

谋乡村振兴发展。

车沿着崎岖的山路行驶一个多小时，徐光

文一行抵达郑地村高源自然村，在一片农田旁

停了下来。“一亩茭白农民有多少收入？”“这边

的萝卜市场价格是多少？”徐光文仔细察看茭

白和萝卜的长势，向当地干部详细了解村庄产

业发展情况。他说，峰源生态环境优越，高山

蔬菜大有可为，要深入谋划产业发展，让老百

姓富起来，吸引外出务工村民返乡创业，促进

乡村繁荣振兴。

在新砀村小子垟高山茶场，徐光文沿着崎

岖陡峭的山路边走边看，边和当地干部深入交

流，一直登上海拔 900余米的茶园峰顶，俯瞰整

个山谷。他详细了解茶园的历史、运营、收益、

管理等情况，并对茶园如何提升发展把脉支

招。徐光文鼓励当地村干部，新砀村发展生态

农业条件得天独厚，茶产业前景广阔，要进一

步扩大生产规模，将“峰源一千”茶品牌做大做

强。

座谈会上，在认真听取了峰源乡村社换届

工作和产业发展情况汇报后，徐光文对村区换

届工作开展情况给予了充分肯定，对产业发展

情况进行了分析指导。

徐光文强调，要抓换届打基础。今年换

届工作面临新形势、新变化、新要求，必将带

来新影响，要将该项工作作为当前压倒一切

的头等大事，全力以赴、集中精力、创新办法

高标准高质量圆满完成换届选举工作，选出

有能力有水平、一心一意为民办事的村级班

子，为乡村未来五年发展打下坚实的组织基

础。要抓谋划明思路。从长远来说，要做好

乡“十四五”规划编制工作，集思广益、群策

群力，努力编制出符合区委要求、贴合乡镇实

际、体现百姓期盼、引领未来发展的高质量规

划。从当前来说，要谋划明年发展思路，明晰

明年“干什么”“怎么干”的问题，特别是要围

绕产业发展、民生保障、基础设施等方方面

面，将“区乡村三级联动办实事”抓得更实更

细更到位，让百姓亲眼看到、亲身感受党委政

府为民服务的决心和诚意。要抓产业促增

收。千道理万道理，发展才是硬道理。换届

选举目的就是要选出“自己首先能致富，又能

够带领群众致富”的“领头雁”带领大家富起

来。要按照区委区政府确定的农村“3+2+1”

产业发展重点 ，在“五个一”工作机制基础

上，坚持“五个动”行动纲领，因地制宜明晰

以高山蔬菜、茶产业为主的主导产业，走规模

化产业化品牌化道路，真正实现农业增效、农

民增收。要抓班子带队伍。要严字当头，从

严要求、从严管理、从严教育，建好建强乡干

部、村干部、党员三支队伍，培育乡村振兴最

坚实的力量，基层党员干部自身要珍惜岗位，

尽职尽责、埋头苦干，为乡村振兴探路，做乡

村振兴的“排头兵”。

徐光文赴峰源乡督导
村级组织换届工作及山区乡镇产业发展

□ 记者 王秋蕊

本报讯 10月 20日上午，丽水被授予“全国双

拥模范城”荣誉称号，莲都峰源乡正岙门村村民

叶美英被授予“全国爱国拥军模范”荣誉称号。

11月 4日上午，市委常委、区委书记徐光文一行专

门赴峰源乡走访慰问了叶美英。

在叶美英家中，徐光文详细询问了她的生活

情况，聆听了她这几十年来的拥军故事。

以前，峰源乡交通不便，这里的官兵经常缺

少生活物资，叶美英从 14岁就随着父亲为官兵们

送菜，后来她自己给官兵们送菜。一开始免费送

菜，后来拗不过心疼她的官兵们，只收点成本

费。春去秋来，官兵们对她的称呼，从“小妹”变

成了“老娘”，她也从青丝到了白发。如今，她已

是年近七旬的老人，粗粗算下来，这些年间，她已

经走了十万多里，挑坏了数十根扁担，磨烂了百

余双鞋子。她在拥军路上已经整整走过了半个

世纪。

听到她一个个送菜过程中发生的故事，看到

一张张照片里她和官兵们的笑容，徐光文甚是感

动，他说，做事难在坚持、贵在坚持，叶美英和官

兵们这跨越半个世纪的军民鱼水情，是我们“双

拥”工作的典范，我们都应该向叶美英学习。

徐光文说，莲都是革命老根据地，拥军优属

是我们的优良传统，也是我们义不容辞的责任。

我们要进一步增强做好新时代双拥工作的责任

感、使命感，始终保持对拥军优属工作的激情和

热情，用心、用情、用实际行动抓好“双拥”工作。

要宣传好一个个“双拥”感人故事，形成全社会爱

国拥军的浓厚氛围，推动莲都区“双拥”工作再上

新台阶。

徐光文走访慰问
全国爱国拥军模范叶美英

□ 通讯员 汤伟红

本报讯 11月 4日下午，一场以“文明”为主题

的快闪活动在市区纳爱斯健身广场和老年公园举

行，参加快闪小荷志愿者们的快板声一响，市民们

纷纷关注，短短几分钟时间，吸引了上百人前来观

看。

快闪中，敲锣打鼓的三句半，句句都在说文

明，动感韵律的啦啦操，展现健康生活新风貌，文

明宣讲接地气，市民纷纷来点赞。快闪活动一结

束，志愿者变成宣传员，为来往市民发放《丽水市

文明行为促进条例》，让文明之风走进千家万户。

小荷志愿者
快闪助推文明之风


